

REDACCION Y ADMINISTRACION
Rambla S. Juan, 46.—Teléfono 564
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la región. . . 2 Ptas. al mes
Fuera de la id. . . 2 Ptas. al mes
Número sueto. . . 10 céntimos

Anuncios y comunicados a
precios convencionales.

La Oroya

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

El ejemplo de Rusia

Habíase acordado que la revolución rusa había venido a «redimir» al pueblo. Este yacía oprimido bajo el yugo del zarismo. Fue derribado el imperio opresor. Fue asesinada la familia imperial. El pueblo estaba salvado. Entraría en una época de libertad, progreso y abundancia que sobrepasaría a las más halagüeñas concepciones paradisíacas.

Solo que, no solamente no se ha realizado la ilusión, sino que fatídicamente se ha llegado—se llegó en un instante—al extremo opuesto. Al yugo zarista sucedió inmediatamente, no un ambiente de libertad, sino la más horrible esclavitud, con la consiguiente vinculación de vidas y haciendas; el progreso ha sido invertido en una positiva retroacción a los tiempos bárbaros más ominosos; y la abundancia ha sido solamente la del hambre.

Recuérdese como desde el extranjero, empujando por el Vaticano, hubo que mandar abundantes socorros en dinero y en especie para que no perecieran en inanición las muchedumbres; para que siquiera pudiera atenderse a los niños huérfanos de los fusilados en montón.

Recuérdese, además, aquellas listas interminables de los ejecutados a quienes se había prometido la felicidad y a los que brutalmente se sacrificaba al furor de los que tan vilmente les habían engañado.

Creyeron que con el regicidio había acabado la tiranía, y se encontraron presos en las garras de un despotismo brutal, que hubo de halagarles mientras le fué indispensable explotar su simplicidad para devorarlos luego como pasto de las concupiscencias de los antiguos agitadores, convertidos ya en estadistas, embajadores, personajes de afición, y verdugos por derecho de conquista.

Esas masas han debido aprender, bien a costa suya, que no es tan fácil como parece el curar con el crimen los males políticos y sociales, y que por mucho que parezca agotado el sufrimiento del pueblo—que frecuentemente se pondera de un modo exagera-

do, y en la exageración suele entrar por mucho el espejismo producido por perversos conductores de la masa—, hay que reflexionar detenidamente sobre la posibilidad de que a la revolución suceda algo peor, mucho peor, que los males que con ella trataron de exterminar los que a la misma se sumaron con más dosis de sentimentalidad que de discernimiento.

Rusia es de ello un ejemplo viviente. Por muy mala que fuese la situación en que había degenerado el zarismo, ¿es siquiera comparable, por sus funestos efectos, al horroso caos sangriento en que desde hace diez años está cayendo destrozando el pueblo ruso?

¡Diez años! No cabe aquí excusarse en las inevitables contrariedades de los comienzos de un nuevo régimen. Diez años en que las dificultades de adaptación no han sido vencidas, antes bien se han incrementado con la creciente barbarie de los «villanos en poder», según la inmortal frase calderoniana.

Diez años que podrían llenar siglos por el cúmulo inmenso de las hecatombes consumadas, de las atrocidades cometidas, de las víctimas inmoladas a la barbarie de los «avanzados» que parecen sentir en todo su ser la querencia de la caverna.

Y ahora, diríase que comienza a agotarse la masa destinada al sacrificio, cuando se ha iniciado públicamente, furiosamente, el rencoroso antagonismo entre los prohombres fautores de la revolución. Trotzki y Stalin, preparando el salto de la pantera para destruirse, como Danton y Robespierre en la otra revolución ominosa.

¡Que tal será el estado de barbarie en que yace el fatídico imperio de los soviets, cuando toman pretexto de ella, para rebelarse, algunos de los que en un principio tanto contribuyeron a imponerla!

Ejemplo viviente que se ofrece a todos los pueblos con un contenido de ejemplaridad más persuasivo que las más convincentes disquisiciones académicas.

Plausible iniciativa para evitar el exodo rural

La «Unión de Intereses económicos» de Francia ha organizado un concurso al que se invita exclusivamente a los maestros y maestras. Su tema, por cierto muy sugestivo, es el siguiente: «De qué medios puede valerse el maestro o la maestra para que la enseñanza que ejerce y la autoridad que goza en el pueblo contribuyan eficazmente a evitar el exodo rural».

Se ofrece a los concursantes un primer premio de 5.000 francos; un segundo premio de 3.000; dos terceros de 1.000; diez de 300; veinte de 250 y 50 de 100, estos últimos en libros. Los trabajos para obtener alguno de estos premios, deberán tener un mínimo de cinco páginas de un tamaño determinado, sin que pueda pasar de 20 páginas y de 20 líneas cada página. Se da el plazo hasta el primero de septiembre.

Tal iniciativa no puede merecer sino muy calurosas alabanzas. Las razones son evidentes: La base más firme y más fecunda de la riqueza de una nación, es sin duda alguna la agricultura, y en su consecuencia, nada más eficaz en el orden natural para obtener la paz social de los pueblos, que el fomento de la misma. A su vez la primera y más imprescindible base de la vida agrícola es la suficiencia de brazos: abandonar el campo, es matar la vida agrícola en su misma raíz. Por último, ¿hay algo que pueda ser más eficaz para evitar este funestísimo exodo que la autoridad y la enseñanza de los maestros de escuela? Dadme maestros verdaderamente amantes de la vida del campo y solidamente entendidos en cuestiones agrícolas, y veréis luego cómo el ingenio y el celo se juntan para hallar recursos y medios con que hacer producir a la tierra sus tesoros y cautivar con sus encantos a los que en ella nacieron.

II Exposició d'art tarragoní

«Foment d'Estudis» d'Acció Popular Catòlica organitza per les properes festes de Nadal la segona Exposició d'Art Tarragoní, que comprendrà pintura, escultura, arquitectura, dibuix, gravat i arts aplicades.

Amb tal motiu adreça el seu convit a tots els artistes tarragonins que podran concorre-hi d'acord amb les següents

BASES

1.ª Queden invitats a pendre-hi part tots els artistes de terres tarragonines, així com també els que resideixin a la ciutat de Tarragona.

2.ª L'Exposició es celebrarà a la sala d'espectacles de Foment d'Estudis, a Tarragona, i estarà oberta al públic del 15 al 31 de Desembre de 1927.

3.ª Tot expositor ve obligat a entregar les seves obres al local de l'Exposició vuit dies abans de la obertura o bé avisar amb aquesta anticipació donant el nom, caràcter, mides i número de totes les obres que vulguin exposar, a fi de poguer confeccionar el catàleg i distribuir els llocs.

4.ª Tots els que al temps indicat no hagin enviat les obres o bé les característiques que es demanen, no podran figurar en el catàleg i la seva admissió restarà condicionada a l'espai sobrant de la instal·lació.

5.ª A cada expositor s'entregarà un rebut signat per un membre de la Comissió organitzadora d'aquesta exposició, on constaran les obres entregades.

6.ª Una comissió nomenada per Foment d'Estudis cuidarà d'admetre o retirar les obres presentades atenent-se al doble criteri artístic i moral.

7.ª Serà obligació de l'expositor l'acudir personalment o representat per persona degudament autoritzada al lloc de l'Exposició dos dies abans d'inaugurar-se, a l'objecte de procedir a la col·locació de les obres respectives.

8.ª Foment d'Estudis no respon dels perjudicis que, de força major, puguin ocasionar-se a les obres una vegada instal·lada al local.

Tarragona, Novembre de 1927.

Santa Misión de Nulles

Háse celebrado en Nulles la Santa Misión durante los días del 2 al 14 del presente mes.

Han dado la Santa Misión los reverendos PP. Juan laBach y Emilio Bover, Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Todos los actos se han visto muy concurridos; Nulles con sus filiales Bellavista y Casa-Fort, cuenta con 732 habitantes, y no hubo acto en la Santa Misión que no hubiera trescientos asistentes. El magnífico Ayuntamiento, asistió en corporación a todos los actos.

En vista del incremento y entusiasmo que reinaba en la Santa Misión fue preciso celebrar actos particulares para que el pueblo pudiera estar más cómodamente en la iglesia; a cuyo fin el P. Juan Blanch dirigió durante cuatro días consecutivos unas conferencias para hombres solos, después de los actos colectivos, contándose cada día en dichas conferencias doscientos cincuenta hombres; lo propio hacia el P. Emilio Bover respecto a las mujeres y niños, con sus conferencias y actos doctrinales captándose la simpatía de todos ellos.

Si hemos de juzgar los frutos, basta decir que, durante la Santa Misión se han distribuido mil ochocientos sagradas formas; comulgaron durante la misma ciento ochenta y cinco hombres, sin contar los niños de diez a quince años, y algunos que se acercaron a la Sagrada Mesa repetidas veces durante la Santa Misión.

La procesión del último día era majestuosa, no faltaba un solo niño niña, con su pendón, dirigiendo los cánticos doña Josefa Borrás, maestra particular, siguiendo con ramos de flores todas las jóvenes, acompañando a Jesús Sacramentado noventa hombres con hachas, una banda de música alternaba con los cánticos litúrgicos, todo lo cual ofrecía un aspecto grandioso en honor de Jesús Eucaristía, que bendecía a todo el pueblo que tan bien ha sabido corresponderle durante estos días de gracias y misericordias que no se borrarán jamás del corazón de los hijos de este pueblo.

Mr. Henry Ford y la industria automóvil

Estos días la prensa norteamericana está publicando interesantes artículos comentando la declaración del magnate de la industria automóvil, Mr. Ford, según la cual está ya en condiciones de lanzar al mercado mundial su nuevo tipo de coche. Se ha hablado y se ha escrito mucho referente a la nueva creación de Mr. Ford pero ningún detalle se ha publicado oficialmente; debido a esta hábil política, Henry Ford ha conseguido concentrar el interés del mundo automovilista sobre su nuevo producto; actualmente existe verdadero interés en conocerlo y por fin se ha anunciado oficialmente para el 2 de Diciembre próximo la exposición Ford en el Holland Park de Londres.

Esta exposición la compondrán dos modelos de camiones y varios modelos de coches. Entre estos habrá un modelo Cupé deportivo, un roadster, un sedan dos puertas y un turismo y cupé normales.

Tanto en su aspecto como en su construcción el nuevo producto es completamente distinto de su antecesor. El contorno general caracterizado por línea de suave curva le da un parecido al Lincoln y de confirmarse estos detalles, el nuevo Ford será no cabe duda, uno de los vehículos más lindos de la industria.

EL TEXTO DEL PRESENTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

La propaganda regionalista

En la Oficina de Información han facilitado la siguiente nota oficiosa a la Prensa:

«Periódicos de Barcelona han iniciado, y alguno de Madrid ha recogido una especie de exploración o sondeo respecto a las facilidades que por parte del Gobierno encontraría una propaganda más o menos templada del ideal regionalista, y la reorganización, saneada de extremismo, del núcleo que más característicamente lo encarnó, echando delante las afirmaciones de que en nada se atentaría contra la unidad nacional y que el grupo o partido que se formase o renaciese sería, en más o menos colaborador del Gobierno.»

El asunto es tan grave, que requiere por parte de éste una declaración pronta y categórica. Sería preciso ser muy flaco de memoria para haber olvidado en plazo tan corto las timideces y puldres con que el regionalismo nació y cómo condujo, en un tercio de siglo, a España a situación difícilísima, hasta que, audaz y desenmascarado, llegó a la celebración de la ridícula asamblea trilingüe en que, para entenderse al fin, tuvieron que adoptar sus miembros el castellano, como único idioma nacional entre españoles. Por fortuna, en Vasconia como en Galicia, como en Cataluña, tal fiebre engendradora de recelos y arrogancias regionalistas ha desaparecido, y tan español es hoy el glorioso árbol de Guernica, como El Poblet, Santiago, Guadalupe, o La Giralda; y la sardana como la praviana o la jota y la barretina como la boina o el sombrero charro. Y cuando hemos llegado a esto, en cuatro años, y todos o casi todos han desechado la cursilería de las pequeñas nacionalidades, los distingos de patria grande y patria chica, para amar y servir a la patria única, se presenta habilidoso este intento de explotación que el respeto a las intenciones vela calificar, a título de colaboraciones, que el Gobierno no precisa, porque tiene la total del pueblo español, y que no admite en este terreno, porque no puede entender por colaboración la contradicción de su obra en punto de doctrina tan fundamental.

Así, pues, no solamente no ve el Gobierno con agrado el renacimiento de tales tendencias y propagandas, sino que las estorbará categóricamente, porque consciente del especial deber que tiene que cumplir con el país en estos momentos y circunstancias, no ha de caer en flaquezas y claudicaciones, por las que contraería enorme responsabilidad. Y en cuanto a la rehabilitación política de personas y personajes que con predicaciones, por lo menos confusas dieron durante años la sensación de dudas en la personalidad de España e hicieron alardes de otro origen o mandato en sus representaciones, el Gobierno entiende que ha pasado poco tiempo para merecerla y que los primeros a protestar de ella serían los mismos pueblos que tuvieron la desdicha de verse sometidos a tales propagandas y perturbaciones.

El rigor y diligencia con que la Francia republicana procede en la extirpación de los primeros bates de autonomismo en algunas de sus regiones justifica, con un alto ejemplo más, que ningún Estado consciente de su misión, unitaria, debe transigir en esto, ni con los devaneos, que pocas veces, cuando son consentidos en principio, no acaban en dolorosas tragedias nacionales.

BOLETIN OFICIAL

19 noviembre 1927

D. Alberto Platard Quenín, vecino de Selva del Campo, ha solicitado el registro de 20 pertenencias de la mina denominada «Roca Pintada» de mineral de hierro, sita en el término de Montreal.

Relación de fincas, del término de la Bisbal de Falset, que se han de expropiar para la construcción de la carretera de Espluga de Francolí a Flix.

Intereses ciudadanos

Inmoralidad pública

Háse celebrado en la Corte la Asamblea contra la pública inmoralidad, habiéndose ocupado de la misma la Prensa de todos los matices, exponiendo cada uno diversos aspectos pero conviniendo todos en la necesidad de intensificar la campaña contra esa lacra social, contra ese «torbellino» de que habla la Pastoral de los Metropolitanos, que arrastra a grandes y pequeños y devasta los hogares, llegando aún a los hogares cristianos los efectos perniciosos del funesto contagio. Por su parte, el Gobierno declaró por boca de su representante en dicha Asamblea que estaba pronto a favorecer y defender el movimiento regenerador de nuestras costumbres.

Con todo esto tenemos ya las premisas claras, precisas y dispuestas a secundar una intensa acción ciudadana en favor de la pública moralidad. Y he aquí el resorte que todavía no hemos visto mover o actuar, siendo así que el espíritu de ciudadanía, la actuación de las entidades, la asistencia de los particulares, se reputan como elementos indispensables para el buen éxito de la campaña, diríamos que vienen a ser su natural complemento.

Conviénte es tener esto muy presente si es que no queremos reducir el favorable ambiente actual a una simple campaña de literatura y discursos. Deben los pueblos aprovechar las presentes circunstancias para obtener todas las ventajas posibles en pro de la moralidad.

Por la Prensa nos hemos enterado que en algunas poblaciones de importancia se van celebrando estos actos complementarios de la Asamblea, siendo el fruto práctico, además, de favorecer el ambiente contra la pública in-

moralidad en general, conseguir una mayor represión de la misma en la propia localidad.

No nos faltan motivos para desear otro tanto en nuestra capital; sin ir más lejos, esta semana misma aparecieron en las esquinas ciertos carteles anunciadores, nada conformes con la decencia y moralidad públicas. No sabemos se haya puesto límite alguno a los empresarios de cines y teatros al ofrecer espectáculos, algunos de los cuales dejan también mucho que desear; nada digamos de la asistencia de menores a los mismos, lo cual juntamente con la insuficiencia de locales para escuelas, revela que nos preocupan muy poco los problemas de espiritualidad en la niñez.

Entendemos, pues, que se impone una pronta y eficaz actuación ciudadana en pro de la pública moralidad, siendo las actuales circunstancias ocasión propicia para que todas las personas decentes se apresten a cooperar a esta campaña de regeneración en las costumbres.

JUAN TARRAGONA

Asociación Musical

Las fiestas organizadas por esta entidad en honor a Santa Cecilia, son las siguientes:

Día 22 a las once de la mañana, Misa a gran orquesta en la Iglesia de San Agustín.

Día 23 a las diez de la noche recital de piano en el «Salón Moderno» a cargo de don Juan Guinovart.

Quedan invitadas a estos actos cuantas personas sean amantes de la música y quieran rendir homenaje a nuestra excelsa Patrona.

Real orden anunciando oposiciones para cubrir las plazas de auxiliar repentinador de la Sección de Letras, vacante en los Institutos de Las Palmas, Cádiz, dos de Oviedo y León, y de Dibujo de los Institutos de Las Palmas, León, Cuenca, Coruña y San Sebastián.

El juez municipal de Tortosa cita a don Matías Aguilar Andrés y el de 1.ª Instancia denuncia la subasta de una finca de la herencia yacente de don Luis Marqués Escardó; y el de Reus cita a los ignorados herederos de Juan Fort Chalons.

CONTRIBUCIONES

El primer plazo voluntario para pagar los recibos de las Contribuciones e Impuestos del Estado se termina el día 30 de los corrientes; el cobro se efectúa en las oficinas de la Recaudación Rambla de San Juan número 1, entresuelo 1.ª, cobrándose también los recibos por diferencia de la última comprobación catastral de edificios y solares de la capital y los recibos por utilidades de préstamos hipotecarios, advirtiéndose que los que queden sin satisfacer en los plazos voluntarios serán cobrados por la vía de apremio con un recargo de un 20 por ciento sobre su importe, sin que sirva de disculpa el que los contribuyentes tengan o no apartado y sin más notificación ni requerimiento.

ECLESIÁSTICAS

De regreso de Roma donde ha practicado la visita «Ad Limina», hoy regresará a esta capital el Eminentísimo Sr. Cardenal-Arzbispo, que asistirá esta tarde a la función de la Conclusión de la Novena de Nuestra Señora del Claustro.

Sumario del último «Boletín oficial Eclesiástico del Arzobispado»:

Secretaría de Cámara y Gobierno: Misa Pontifical y Bendición Papal con indulgencia plenaria en la fiesta de la Inmaculada Concepción.

Los capitulares jubilados y las distribuciones inter praesentes.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes: Real decreto por el que se conceden nuevas atribuciones a las juntas locales de primera enseñanza.

Ejercicios espirituales para sacerdotes en el Seminario: Impresiones de un ejercitante.

Notas litúrgicas: Reglas que han de observarse para la exposición solemne del Santísimo Sacramento.

Se ha publicado una real orden disponiendo la entrega a los Padres Benedictinos de la parte de la iglesia de Montserrat de Madrid que aún permanece agregada a la cárcel de mujeres a pesar del deslinde aprobado y disposiciones dictadas hace años.

Declarando de utilidad pública la construcción de un Seminario Conciliar en Logroño.

Se ha recibido un edicto convocando de curatos vacantes en el Obispado de Osma, con término de 60 días que expirará a las doce del día 14 de enero próximo.

El arzobispo de Valencia, doctor Meló, bendecirá e inaugurará la nueva residencia que los padres Salesianos han levantado en Alcoy.

El Papa ha nombrado a monseñor Ettore Felici Nuncio Apostólico en Chimo tiempo a arzobispo de Corinto.

MUNICIPALES

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

Habiendo transcurrido el plazo señalado por esta Alcaldía para que todos los dueños de carros de «Transporte» se presenten a declarar la anchura de las ruedas de los vehículos de su propiedad y siendo varios los que no la han verificado se les recuerda por última vez esta obligación, de lo contrario lamentaría verse en la precisión de aplicar las sanciones previstas por las vigentes leyes; advirtiéndose que están exceptuados de esta declaración los carros que exclusivamente sirven para el transporte de los productos agrícolas.

Tarragona 19 de Noviembre 1927.—A. Segura.

DE SOCIEDAD

Con objeto de efectuar la revista de los automóviles ha venido de Barcelona el capitán de ingenieros don Antonio Pozuelos.

Mañana, a las diez y media, en la parroquial iglesia de San Juan Bautista se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de D. Manuel Bonet Mercadé, ex-tesorero de la Cámara de Comercio.

Ha sido pedida la mano de la virtuosa señorita María del Carmen Marqués Plana, hija de nuestro particular amigo, fabricante y concejal, D. Arturo Marqués Condor, para el joven industrial D. Luis Vvila Roca. Nuestra enhorabuena.

De una crónica de la Corte: «El ilustre almirante marqués de Magaz, embajador de Su Majestad Católica ante la Santa Sede, y su esposa la marquesa doña María de los Angeles Fernández de Henestrosa y Fuentes-Bustillo, que de tanto prestigio goza en la alta sociedad romana, han ofrecido una comida en honor de Su Emperatriz el Cardenal Vidal y Barraquer, Arzobispo de Tarragona, que pasa temporada en Roma.

A la comida asistieron varios miembros del Sacro Colegio de Cardenales, muchos Prelados y una brillante representación de la nobleza romana.

Después de la comida, el embajador marqués de Magaz, en nombre de Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII, entregó al marqués de Persichetti-Ugolino las insignias de comendador de la Real y Distinguida Orden de Carlos III, con que recientemente ha sido agraciado dicho aristócrata por nuestro Augusto Soberano.

El marqués de Persichetti-Ugolino, que está casado con una sobrina de Su Santidad el Papa Pío XI, Augusto Pontífice Reinante, estuvo hace pocos meses en Madrid con su ilustre esposa, siendo ambos afectuosamente recibidos y obsequiados por la Familia Real de España.»

LOCALES

SESION CATEQUÍSTICA

Esta tarde, a las cuatro, en el salón de «Acción Popular Católica» tendrá lugar la acostumbrada sesión catequística con proyecciones.

Se explicarán los temas: «Humildad en la grandeza y grandeza en la humildad», y «Panes y rosas».

Se proyectarán las humorísticas: «Escarabat «bum bum»», «Els joves i els vells», «Quan serem grans», «Un viu escarmentat».

En la sección religiosa podrán enterarse nuestros lectores de los solemnes cultos que en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa darán comienzo mañana, lunes, a las 6 de la tarde, en la Iglesia de la Casa provincial de Beneficencia.

Los sermones han sido confiados al Muy Iltr. Dr. D. Jaime Sabaté, canónigo magistral de esta Primada Iglesia Catedral.

El primer día de la Novena será a intención de las señoritas Celadoras de la Milagrosa.

Tanto éstas, como la Junta de Señoras, lo mismo que el Director de la Asociación y las Hijas de la Caridad del Establecimiento han puesto de su parte todo su entusiasmo, a fin de que el novenario de este año no desdiga de los pasados, antes bien desean que el éxito sea mayor, si cabe.

Las distinguidas señoritas Francisca y Enriqueta Cacho Bonet, fervientes devotas de la Milagrosa, han regalado a la Virgen unas hermosas pulseras, con piedras de no escaso valor, las cuales lucirá la imagen en los días de la solemne Novena a Ella dedicada.

La parte musical corre a cargo del Rdo. Sr. Ritor, con elementos orquestales de fuera y los de canto, con los propios de la Casa, en sus dos secciones de niñas y niños.

Los socios del Tiro Nacional tendrán en el día de hoy prácticas de tiro de fusil y pistola en el campo de tiro de la playa del Milagro.

Por persona apta se enseñará en el citado campo el manejo del fusil para apuntar y disparar. Para los principiantes la hora será de 9 a 11, y distancia de 100 m.

Las tiradas de 11 a 12 serán de 200 metros y para el entrenamiento de los ya tiradores.

El tiro con pistola podrá efectuarse desde las 9 a las 12 y a las distancias que en el mismo campo se marcarán.

Tenemos el gusto de participar a nuestros clientes que la CASA MALE tiene confeccionados los más elegantes trousseaus para la Comunión a precios sumamente inverosímiles.

Hoy a las once y media saldrá del Colegio del Sagrado Corazón la tradicional procesión que recorrerá las calles de costumbre. Irán en ella como los demás años algunas niñas simbolizando algunos personajes bíblicos: Rebeca, esposa de los cantares; Judit Virgen. Sigue luego una parvulita representando a la niña María acompañada de una corte de angelitos.

J. MALLARÉ Médico-oculista

calle Portalet, 6, 1.º

Hoy domingo, a las diez y media de la mañana, en uno de los salones del Instituto General, celebrará Junta general extraordinaria la «Asociación de Socorros Mutuos La «Obrera», para seguir la discusión y aprobación de la nueva reforma del Reglamento, lo que se recuerda a los asociados recomendándoles su puntual asistencia.

El próximo martes, 22, fiesta de Santa Cecilia, la Asociación de profesores músicos de esta capital, honrará a su Patrona con solemnes cultos en la iglesia parroquial de San Francisco, a las 11 de la mañana, cantándose a toda orquesta la Misa Pontificalis de Pèrsi. Pronunciará el panegírico de la Virgen y Mártir romana el M. I. Dr. D. Ramón Sabaté, canónigo de la Santa Iglesia Catedral. En el ofertorio se ejecutará una composición del maestro Andreu.

Terminado el acto religioso los mentados profesores se reunirán en fraterno banquete.

LOS PELIGROS DE LA

HERNIA

RADICALMENTE SUPRIMIDOS

No olvide usted que la HERNIA es un peligro constante, tiene frecuentemente reacciones violentas y constituye siempre un impedimento para la vida normal de quien la sufre. Al su alcance está el medio de protegerse y evitar las graves consecuencias que acarrea. Abandone usted los viejos sistemas y procure usted obtener la desaparición de su HERNIA. Acuda usted al eminente Ortopédico de París, señor C. A. BOER y no comprometa su estado agravando con el descuido su dolencia. Son positivos e inmediatos los resultados definitivos que obtienen los HERNIADOS con los aparatos C. A. BOER. Así lo prueban las numerosas cartas, ya publicadas, de las personas que, agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER y a las cuales deben añadirse las que siguen:

Santa María de Barbara, 14 de Octubre 1927. Sr. D. C. A. BOER, Barcelona. Muy señor mío y amigo de mi más distinguida consideración: Con suma satisfacción le comunico y desearía hiciera usted público el muy notable y halagador resultado que debo al método C. A. BOER. No ceso de dar gracias a Dios por la curación absoluta y rapidísima de mi hernia, ya antigua, la cual, irreductible, me ponía en grave peligro. Sinceramente alabo sus maravillosos aparatos y muy agradecido me ofrezco en Cristo, amigo y capellán fr. e. s. m., José Durán Carbonell, Pro., Cura de SANTA MARIA DE BARBARA (Barcelona).

La Canonja, 11 de Octubre de 1927. Sr. don C. A. BOER, Barcelona. Muy señor mío: La presente sirve para decirle que estoy muy contento y satisfecho en extremo de sus excelentes aparatos; los cuales han hecho desaparecer las hernias sin molestia ni dejar mis ocupaciones. Le doy muchas gracias su cliente, de cual puede usted disponer siempre que quiera. De usted afmo. s. s. q. e. s. m., Joaquín Cester, albañil, LA CANONJA (provincia Tarragona).

HERNIADOS:

y todas las personas que quieran evitar las molestias y las graves consecuencias de las HERNIAS o las complicaciones del descenso de la matriz, vientre caído, obesidad y los MUTILADOS, visiten sin demora y con toda confianza al eminente ortopédico señor C. A. BOER en su Gabinete Central de BARCELONA, calle Pelayo, 60 (Plaza Cataluña), todos los días de 9 a 11 y de 5 a 7.

Para mañana está convocado el Pleno de la Diputación con objeto de dar posesión a los nuevos diputados señores don José Serrano, don Enrique Grau y don Manuel Bantús, debiendo procederse al propio tiempo a la elección de presidente y vicepresidente de aquella Corporación.

El martes se reunirá la Comisión Permanente que, con los nuevos diputados, estará constituida por D. Manuel de Orovio, D. Juan Bofarull, D. Juan Bautista Foguet, D. Juan Bta. Vives, don José Serrano, D. Juan Brunet.

Nuestro puerto presentaba ayer magnífico aspecto por el número de vapores que procedían a la carga y descarga de mercancías.

Los constantes arribos de abonos químicos, carbones, carga general y primeras materias para fabricación de abonos en las grandes manufacturas de Zaragoza y Lérida que se reciben en este puerto, proporcionan importante tonelaje de mercancías.

En el muelle de Costa se veían siete buques a la carga de vino, frutos secos, mineral de plomo y carga general para el extranjero.

Si todas las mercancías llegaran o salieran del puerto por ferrocarril, precisaría 150 vagones diarios para trasladar la carga.

A. Arenal Médico-oculista

RAMBLA CASTELAR, 27, 1.ª

Para primero de año se anuncia la aparición en esta ciudad de un diario escrito en catalán y de política de derecha.

El Ayuntamiento ha sido invitado a la procesión por el interior de la Catedral y Claustro se celebrará esta tarde, con motivo de ser último día de la Novena a la Virgen del Claustro que con gran concurrencia de fieles se viene celebrando.

Ha tomado posesión del cargo de médico jefe de la Sección de Cirugía del Hospital de San Pablo y Santa Tecla de esta ciudad, el doctor don Joaquín Soler Doff, profesor de Patología quirúrgica de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Por conducto fidedigno llega hasta nosotros la noticia de que ha sido resuelta la instancia que el Ayuntamiento y las entidades de Tarragona elevaron al presidente del Consejo de ministros en queja de la conducta observada por la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. respecto a la tarifa de viajeros e itinerarios entre Tarragona y Barcelona.

Según nuestros informes, se desestima la instancia, resolviendo que no procede atender de momento la petición de que se trata y que por la segunda División de ferrocarriles se tengan en cuenta, cuando se modifiquen los itinerarios, las pretensiones de Tarragona.

Hoy corresponde tener abiertas sus puertas a los estancos establecidos en las calles de San Fructuoso, Mercería y Apodaca, bajada de Misericordia, Avenida de Ramón y Cajal y Rambla de San Juan.

Mañana lunes termina el plazo señalado para la admisión de proposiciones para optar a las siguientes subastas:

Obras de nueva construcción de la carretera de Gandesa a Flix (quilómetro 12) a la de Escatrón a Gandesa (quilómetro 68) por Fatarella y Villalba, trozo primero.

Idem de reparación de los kilómetros 14 al 18 de la carretera de Pinell a Mora de Ebro.

Han quedado terminadas las obras de adoquinado del badén de la riera de Berjas del Campo, kilómetro 314 de la carretera de Alcolea del Pinar a Tarragona, las cuales han sido ejecutadas por el contratista don José Capdevila Molas.

Recientemente construido el Madero público en Salomó, se ha concedido autorización a aquel Ayuntamiento para cruzar la carretera de Pont de Armentera a Añafulla con una línea eléctrica aérea para el servicio de dicho edificio.

Lanas para colchones

de inmejorable calidad, a precios de fábrica en la Fábrica de Curtidos y Manufacturas de Marroquinería de J. Maduell Pons, calle Canal, 1, (Camino Salou)—REUS.

REGIONALES

En la cárcel de Valls han ingresado el juez municipal de Vallmoñ y un carpintero de aquel pueblo.

Se acusa al primero de algunas irregularidades en el ejercicio del cargo y de haber dirigido palabras irrespetuosas al cura párroco.

Desde el 23 del actual al 8 de diciembre se dedicarán los padres de la Compañía de Jesús José María Bausili, Juan Serrat, Ramón M. de Bolós, Estanislao Doménech, José M. Pijoán y Blas Vañó, los cuales serán recibidos procesionalmente.

Esta mañana en día no designado todavía se inaugurará un servicio aéreo entre Basilea y Barcelona, con escalas en Ginebra y Marsella.

Dicho servicio irá a cargo de una Empresa alemana, siendo director del mismo el conde Beroldingen y prestándolo aviones tipo «Junker», de ruemno modelo.

Enlazará el citado servicio con otro, de iniciativa española, que, partiendo del aeródromo de Barcelona irá a Madrid, Lisboa y Sevilla.

En virtud de la nueva línea, Basilea y Ginebra estarán unidas con Barcelona, Madrid y Lisboa.

Comunican de Roma que hoy el insigne Pablo Casals dará en el Augusto su primer concierto, que ha despertado gran expectación entre los aficionados a la buena música.

Se ha publicado una real orden del Ministerio de Marina, que dice así:

«A fin de evitar la destrucción de las redes y aniquilamiento de las especies por los arreaes, perturbando el ejercicio de la industria pesquera cuando aparezcan en los lugares a que la pesca se realiza, S. M. el Rey ha tenido a bien disponer que por los cañoneros afectos a la vigilancia de la pesca se intensifique la persecución de las manadas de los referidos cetáceos en los lugares que los comandantes de Marina indiquen como perjudicados.»

En el expreso de Madrid llegaron a Barcelona los ex ministros señores Ventosa y Clavell, y Rodés.

La princesa de Sajonia, que viajaba en el mismo tren, descendió en Reus. El señor ministro de Fomento acaba de comunicar al alcalde de Tortosa, don Joaquín Bau, que, de conformidad con lo que con tanto interés gestionaba, ha sido firmado el anuncio de subasta de la totalidad de las obras trozo Cherta a Horta del ferrocarril de Val de Zafán, por la suma de 21.

El acto de subasta se realizará en el ministerio de Fomento el día 21 de diciembre próximo.

En Barcelona anteayer entraron en clase todos los alumnos del Instituto y ayer entregaron al rector una instancia dirigida al ministro del ramo, en la que solicitan se supriman los exámenes de reválida o que, por lo menos, se efectúen en el Instituto y por los catedráticos de dicho centro.

GENERALES

En estos últimos días se ha animado extraordinariamente en la mayoría de las regiones vinícolas nacionales, el negocio vinícola.

Donde se muestra más acentuado este movimiento es en los mercados castellanos y de modo señalado en la provincia de Zamora.

En Toro los vinos nuevos tienen una venta extraordinaria, como no había sido registrada de muchos años. De Burgos y León se disputan las partidas siendo bastantes las bodegas vendidas en total para cuando los vinos estén finos.

Los precios de 4,75 pesetas cántara han llegado últimamente a 5,50 pesetas.

El obispo de Almería salió para Málaga, invitado por el prelado malagueño, para asistir a la ceremonia de la inauguración del monumento al Sagrado Corazón de Jesús en el Seminario de esta última ciudad.

Se encuentra en Madrid una comisión de carteros rurales y peatones en representación de sus compañeros de toda España.

Los comisionados han visitado al director de Comunicaciones y al ministro de la Gobernación, solicitando aumento de sueldo y otras mejoras, entre ellas autorizaciones para constituir una asociación de socorros mutuos para la defensa moral, cultural y material de los asociados.

PAGINA AGRICOLA

A LOS AVICULTORES

Enfermedades producidas en las aves por falta de alimentación animal.

Como saben mis queridos lectores en uno de mis artículos sobre la alimentación científica de los animales decía que no solamente se debían alimentar con productos vegetales, sino que era del todo necesaria la alimentación animal aconsejando como producto animal la harina de pescado fresco «Atlántico» por ser la única hasta el presente que reunía las cualidades que la Ciencia Zootécnica aconseja estar debidamente esterilizada y exenta de toda grasa dañina a los animales.

La falta de alimentación animal y el exceso en la comida de maíz, arroz y otros granos que contienen mucho almidón les produce la enfermedad que tantos extragos produce en particular a las gallinas que es la hipertrofia y rara vez es el caso que cuando una gallina es atacada de hipertrofia se extiende a las demás del gallinero.

Se conoce que una gallina enferma de esta enfermedad por la inapetencia, tristeza y amarillez en los ojos. Hállase sumida en una modorra pertinaz, deja de poner y se enflequea rápidamente.

El tratamiento de la enfermedad es doble; preventivo y curativo. Si no quiere que se infecte todo el gallinero o la mayoría de las aves cuando mueren, se ha de variar enseguida el régimen de alimentación y darles una alimentación animal ya sean insectos, harina de pescado fresco y suprimir el arroz, maíz y particularmente el arroz blanco ya que en cáscara no les produce efectos tan perniciosos. A las aves enfermas se les purga con aceite de ricino y se les da gachas de harina de trigo con polvo de huesos, algo de ríbarbo y cascajo en abundancia. Si se tiene a mano cortezas de queso, se les da cortadas a pedacitos.

Apesar de lo manifestado sobre la alimentación animal ha de tener en cuenta el agricultor o avicultor, tener especial cuidado en no darle productos animales que no estén en condiciones como indico anteriormente, pues si son productos que están en estado de descomposición, como varios que se expenden en el mercado con el nombre de «Harina de pescado» y que la mayoría proceden de residuos de fábricas de conservas u otros desperdicios, éstos están en estado de descomposición, observándose fácilmente por el olor o desprendimiento de amoníaco, y en este estado puede producir en los animales el *envenenamiento*, el cual puede ocurrir también al beber aguas en estado de putrefacción.

Como no es posible muchas veces averiguar el envenenamiento de donde proviene y cuál es éste, se ha de tratar por los antidotos que son comunes a muchos venenos.

Se propina a la gallina enferma un par de cucharadas de aceite de olivas y al cabo de un rato cinco de leche, dosis que se repetirá cada hora.

Si no mueren o no mejoran, se les dará cada cuatro horas una píldora que contenga:

Láudanc.	5 gotas.
Ruibarbo.	3 gramos
Magnesia inglesa	1 »
Alcanfor.	1 »
Pimienta.	150 »

Poca comida y agua clara para beber o leche si les apetece.

Creo que con los datos expuestos podrá el avicultor curar la Hipertrofia y el envenenamiento, cosa de mucha frecuencia en las aves ya sea por falta de alimentación animal ya por darles productos en estado de descomposición.

A. QUINTANA RUFAS

Tarragona, Noviembre 1927.

La cosecha de la oliva y su precio en el mercado

La próxima cosecha de oliva se presenta muy copiosa en toda España.

He aquí algunos datos que tomamos de fuente fidedigna y que bastan para formarse idea de la importancia de este factor, en la economía nacional.

En Andalucía, donde comienza la recolección, se espera se lleguen a elaborar unos 3.000 quintales métricos de aceite. Igual que en Andalucía, el arbolado se ve cargado de fruto en las dos Castillas, y atendiendo a la sanidad que ostenta, no aparece exagerado el cálculo que atribuye una cosecha de aceite de medio millón de quintales.

En la región de Levante, Valencia y Murcia, no abundan tanto la aceituna, y es por este motivo, que se prevé una cosecha que no supere de doscientos quintales.

De Aragón, la provincia de Huesca, que tuvo el año pasado una abundante cosecha, no la tendrá tan copiosa en el presente. En las demás comarcas se presenta bastante buena. En conjunto se espera lleguen a recolectarse unos cuatrocientos mil quintales.

En Cataluña, se hallan repletos de aceitunas los olivares de la cuenca del Ebro. Los de Tortosa y pueblos limítrofes, sumamente abundantes en aceitunas. También se hallan en estado satisfactorio los del Campo. Donde menos extraordinaria se presenta la cosecha es en las comarcas leridanas. El cálculo de la producción en Cataluña se hace ascender a más de medio millón de quintales métricos.

Para toda España la actual cosecha de aceites de oliva hay quien supone puede alcanzar la cifra de cinco millones de quintales métricos.

Para darse cuenta de lo que representa semejante producción, basta considerar que la cosecha mundial de aceite de oliva, en el último quinquenio, no ha pasado de 6.770.000 quintales.

Pero esta gran riqueza nacional debe ser administrada equitativamente para que llegue en las debidas proporciones a los diversos factores que intervienen en la producción, fabricación y distribución mercantil.

España es la primera potencia productora de aceites por cantidad, por calidad. Faltos de organización adecuada, hemos permitido que se acreditasen algunas marcas italianas, en

Federación de Exportadores

de Aceite de Oliva de España

Bajo la presidencia de D. Luis de Ybarra se ha reunido el Consejo directivo de la Federación de Exportadores de Aceite de oliva de España, asistiendo los vocales Sres. Carbonell, Pallarés, Riva, Salgado, Fontana, Cachot, Cassin, Mangrané y Muñoz y estando representadas las Asociaciones de Barcelona, Córdoba, Jaén, Málaga, Sevilla, Reus y Tortosa.

El comienzo de la molienda de aceitunas y las perspectivas de la campaña fueron objeto de detenido examen del Consejo. La abundancia de la producción a la vista y el decidido empeño en extender las plantaciones del olivar, significan que fué un acierto la tendencia del real decreto-ley de 8 de Junio de 1926 al proclamar el aceite como mercancía típica de la exportación española, legislando en consecuencia. Y si en años de cosecha deficiente el Estado, atendiendo a la realidad económica propia de los productos de exportación, reconoció que su precio ha de ser el universal, sin apelar a tasas máximas, proporcionando así un precio remunerador, que era alto por la menor producción, ahora, también para que pueda actuar el precio universal, debe dejarse que este sea el regulador, sin recurrir a tasas mínimas, puesto que la mayor cantidad de la mercancía hace remunerador el menor precio que se obtenga. Contrariar el cumplimiento de esta ley económica, será poner trabas a la exportación y congestionar el mercado interior, con un daño de la riqueza española y perjuicio inmediato del consumidor, nacional o extranjero, que debe atenderse al precio universal y beneficiarse del precio bajo, como pagó el más alto cuando hubo escasez.

Ampárese al productor de escasa resistencia económica contra la venta desesperada concediéndole crédito para que pueda escoger el momento oportuno de venta.

Una vez más acordó el Consejo llamar la atención del Gobierno sobre las maniobras de exportadores circunstanciales, que aprovechando la facilidad de compra, realizan operaciones de exportación, sin que al ser presentados los recibos de la contribución industrial sean habidos y recayendo en el exportador constante los tributos que el ocasional, por lo común extranjeros, extranjeros, deja de pagar. Y, como además de las partidas fallidas al Tesoro, puede darse el caso de descrédito para nuestros aceites, la Federación de Exportadores, en defensa del producto español, y en la propia por la característica de su actividad, acordó someter al Gobierno un escrito para que dé la solución conveniente si es que la propuesta por la Federación no la estima así.

En el Consejo se señalaron los puntos de vista que interesa mantener a la Federación, respecto de los asuntos sometidos a la Comisión Mixta del Aceite, próxima a reunirse.

El nuevo volumen se ha aumentado de tamaño en sus páginas, figuran en él diversos gráficos en colores y otras mejoras. Se comparan también los primeros trimestres de los años 1925, 1926 y 1927, años de los cuales el Consejo de la Economía Nacional posee estadísticas, más o menos perfectas.

IMPORTACION.—En conjunto hay descenso en los trimestres primeros de los tres años comparados. He aquí la prueba, en millones de pesetas redondeadas:

Primer trimestre de 1925, 540 millones de pesetas; primer trimestre de 1926, 624 millones de pesetas; primer trimestre de 1927, 543 millones de pesetas.

Comparando los detalles de los cinco grandes grupos genéricos se observa aumento en 1927 respecto a animales vivos, artículos fabricados y metales preciosos. En las substancias alimenticias el movimiento es el siguiente: 79 millones de pesetas en 1925, 118 en 1926 y 89 y medio en 1927.

Aunque los gráficos no expresan en cifras las proposiciones por ciento, es perceptible que durante el primer trimestre del presente año la mitad de la importación en España consistió en «artículos fabricados», lo cual merece meditaciones y estudios. Siguen en proporción las primeras materias, con más de la cuarta parte del total, y las substancias alimenticias, que casi absorben el resto del tráfico.

EXPORTACION.—Es anormal el crecimiento del Comercio de exportación, o sea de salidas de mercancías de España. He aquí los totales trimestrales:

Primer trimestre de 1925, 438 millones de pesetas, primer trimestre de 1926, 473 millones de pesetas; primer trimestre de 1927, 527 millones de pesetas.

Aumentos en los grandes grupos genéricos, animales vivos; primeras materias, substancias alimenticias y metales preciosos. Hay baja en la ex-

portación de artículos manufacturados, ya que el total del primer trimestre de 1925 fué de 118 millones de pesetas, el de 1926 de 97 millones y el de 1927 no llegó a 81 millones de pesetas.

El gráfico demuestra el formidable aumento de substancias alimenticias que se exportan y el de 1927 la proporción no está lejos de dos terceras partes de todo el tráfico.

CLASES.—En la estadística oficial se titulan así los 15 grupos de mercancías.

Es satisfactorio que crezca la importación de maquinaria, aparatos, etc., llegados del extranjero. En 1926 (trimestre primero) 67 millones de pesetas; en 1926, aparecen 83 y son 86 millones de pesetas en 1927. La maquinaria extranjera es la que más aumenta, así como el material eléctrico; en automóviles se nota decrecimiento. De esta clase de maquinaria, etc., a que venimos aludiendo, la exportación española es pequeña: un millón en 1926, menos de millón y medio en 1926 y escasamente pasa de 3 millones la del primer trimestre de este año.

Hay decrecimiento en la importación de tabacos; 55 millones y medio de pesetas en 1925; 20 y medio en 1926, y 28 millones de pesetas en 1927.

ALIMENTOS.—En la importación, aumentó la de productos coloniales, así como en pescados frescos y salados. España importa cereales y sus harinas. En la exportación hay incremento en cereales y en conservas.

VINOS.—La exportación de «vinos finos y espumosos» crece: 12 millones de pesetas en 1925; 9 y medio en 1926, más 27 millones y tres cuartos en 1927.

El incremento de salida de «vinos comunes» es enorme: Trimestre primero de 1925, 661 millones de pesetas; trimestre primero de 1926, 773 millones de pesetas; trimestre primero de 1927, 1.017 millones de pesetas.

El comercio en 1927

Desde muy antigua fecha se preocuparon los Gobiernos de España del comercio nacional, dando preferencia al conocimiento del tráfico nacional exterior, puesto que el del «interior» ofrecía mayores dificultades sus noticias. Las aduanas marítimas y terrestres intervienen en la llegada y salida del país de las mercancías y era natural que el centro directivo, que la propia Dirección General de Aduanas, se encargara de la confección de las estadísticas mensuales y anuales, como de los resúmenes retrospectivos.

Hace poco tiempo que por el Directorio se creó el titulado «Consejo de la Economía Nacional», y una de las seis secciones del mismo se llamó de ESTADISTICA. A esta sección tercera se señaló como Presidente al General don Severo Gómez Núñez, el cual se distinguió mucho en el cargo de Director General del Instituto Geográfico y Estadístico. Fué nombrado Secretario de la Sección un buen amigo nuestro, el antiguo, laborioso y competente jefe de Aduanas, don Juan Tebar Alemany.

Desde la creación de la sección fué uno de los más urgentes propósitos el de establecer bajo nuevas bases de organización el servicio estadístico y la publicación regular de estadísticas. Adquirido el moderno material, incluso de maquinarias se mejoraron los trabajos, y las nuevas publicaciones se vienen perfeccionando cada vez más.

Des de las últimas merecen señalarse: la del comercio exterior de España durante el pasado año de 1926 que será tema de uno de nuestros próximos artículos; otra es el volumen dedicado al comercio exterior durante el primer trimestre del presente año 1927 que constituye la última actualidad de Prensa del Consejo.

El nuevo volumen se ha aumentado de tamaño en sus páginas, figuran en él diversos gráficos en colores y otras mejoras. Se comparan también los primeros trimestres de los años 1925, 1926 y 1927, años de los cuales el Consejo de la Economía Nacional posee estadísticas, más o menos perfectas.

IMPORTACION.—En conjunto hay descenso en los trimestres primeros de los tres años comparados. He aquí la prueba, en millones de pesetas redondeadas:

Primer trimestre de 1925, 540 millones de pesetas; primer trimestre de 1926, 624 millones de pesetas; primer trimestre de 1927, 543 millones de pesetas.

Comparando los detalles de los cinco grandes grupos genéricos se observa aumento en 1927 respecto a animales vivos, artículos fabricados y metales preciosos. En las substancias alimenticias el movimiento es el siguiente: 79 millones de pesetas en 1925, 118 en 1926 y 89 y medio en 1927.

Aunque los gráficos no expresan en cifras las proposiciones por ciento, es perceptible que durante el primer trimestre del presente año la mitad de la importación en España consistió en «artículos fabricados», lo cual merece meditaciones y estudios. Siguen en proporción las primeras materias, con más de la cuarta parte del total, y las substancias alimenticias, que casi absorben el resto del tráfico.

EXPORTACION.—Es anormal el crecimiento del Comercio de exportación, o sea de salidas de mercancías de España. He aquí los totales trimestrales:

Primer trimestre de 1925, 438 millones de pesetas, primer trimestre de 1926, 473 millones de pesetas; primer trimestre de 1927, 527 millones de pesetas.

Aumentos en los grandes grupos genéricos, animales vivos; primeras materias, substancias alimenticias y metales preciosos. Hay baja en la ex-

portación de artículos manufacturados, ya que el total del primer trimestre de 1925 fué de 118 millones de pesetas, el de 1926 de 97 millones y el de 1927 no llegó a 81 millones de pesetas.

El gráfico demuestra el formidable aumento de substancias alimenticias que se exportan y el de 1927 la proporción no está lejos de dos terceras partes de todo el tráfico.

CLASES.—En la estadística oficial se titulan así los 15 grupos de mercancías.

Es satisfactorio que crezca la importación de maquinaria, aparatos, etc., llegados del extranjero. En 1926 (trimestre primero) 67 millones de pesetas; en 1926, aparecen 83 y son 86 millones de pesetas en 1927. La maquinaria extranjera es la que más aumenta, así como el material eléctrico; en automóviles se nota decrecimiento. De esta clase de maquinaria, etc., a que venimos aludiendo, la exportación española es pequeña: un millón en 1926, menos de millón y medio en 1926 y escasamente pasa de 3 millones la del primer trimestre de este año.

Hay decrecimiento en la importación de tabacos; 55 millones y medio de pesetas en 1925; 20 y medio en 1926, y 28 millones de pesetas en 1927.

ALIMENTOS.—En la importación, aumentó la de productos coloniales, así como en pescados frescos y salados. España importa cereales y sus harinas. En la exportación hay incremento en cereales y en conservas.

VINOS.—La exportación de «vinos finos y espumosos» crece: 12 millones de pesetas en 1925; 9 y medio en 1926, más 27 millones y tres cuartos en 1927.

El incremento de salida de «vinos comunes» es enorme: Trimestre primero de 1925, 661 millones de pesetas; trimestre primero de 1926, 773 millones de pesetas; trimestre primero de 1927, 1.017 millones de pesetas.

PAISES.—La estadística no da más que cifras absolutas de 1926 y 1927 y convendría que aparecieran tantos por ciento en los gráficos.

Nuestros principales clientes son: Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Alemania y las Repúblicas hispano americanas.

EUROPA Y AMERICA.—La estadística oficial de los tres primeros meses de 1927 comparados con los precedentes de 1926 demuestra un hecho que sorprenderá a nuestros lectores. El comercio con Europa crece a expensas del de América, como vamos a demostrar.

En 1926, la importación de Europa no llegó a la mitad del total general y en 1927 no está lejos de dos terceras partes, del 66 por 100. En cambio América, que en 1926 aparecía con el tercio del total ahora pasa de un cuarto.

Respecto a la exportación aumentó algo la proporción de Europa y la de Africa; por el contrario, disminuyó la proporción centesimal de América.

No podemos dar más noticias, por falta de espacio.

Merecen elogios los funcionarios del Consejo, especialmente los Jefes superiores don Sebastián Castedo, Vicepresidente del Consejo y Jefe general de los servicios, el mencionado General don Severo Gómez Núñez y el Jefe de Estadística don Juan Tebar y Alemany. Ante otros progresos esperamos poder felicitarles más todavía.

Eduardo NAVARRO SALVADORR

BOLSA DEL TRABAJO
(Sección de mujeres)

Se necesitan niñeras. Mujeres para faenas se ofrecen. Se necesitan dos obreras para trabajo especial. Se las retribuirá bien.

Horas de oficina de seis a siete y media, Armañá, 11, 2.º.

Cuando venga a Barcelona

no se le olvide hacernos una visita, que siempre será para V. provechosa
Podrá admirar nuestras exposiciones en los grandes escaparates, y beneficiarse en crecido interés, con las compras que haga.

Recuerde siempre nuestras Secciones

de Lanería - Sedería - Tejidos de algodón - Lencería - Pañolería - Relojería - Bisutería - Marroquinería - Perfumería - Guantes - Paraguas - Loza y cristal - Confecciones - Sastrería para Señora, caballero y niño - Camisería - Ropa blanca - Géneros de punto - Zapatería - Mantas - Alfombras - Colchonería - Ornamentos para el culto - Banderas - Estandartes
: : : : : Bordados artísticos - Orfebrería - Imágenes - Juguetes, etc., etc. : : : : :

Almacenes JORBA

Plaza y calle de Santa Ana - BARCELONA

(Junto a la plaza de Cataluña)

PARA UN
ALTAVOZ
DE CALIDAD
SE NECESITA
UNA
VALVULA
DE CALIDAD



PHILIPS
B. 403



ALTAVOZ
PHILIPS

PARA
FIEL REPRODUCCIÓN,
DISTRIBUCIÓN POR IGUAL
DEL SONIDO Y
POTENCIA SONÓRICA

Simétrica sensibilidad para todas
las frecuencias, aun las mas bajas
que se dan en música y en palabra

PHILIPS RADIO

SECCION DE LAMPARA PHILIPS S.A.E

MADRID
SAN AGUSTIN, 2.

BARCELONA
CORCEGA, 222.

AFICIONADOS A T. S. H. Remitan sus señas a Philips-Radio, Córcega,
222, Barcelona, y recibirán periódicamente información interesante
de nuestras novedades.

A los señores Párrocos

La acreditada casa LA PURISIMA, de Barcelona, recuerda que estando próxima la festividad de la Inmaculada, ofrece un importante surtido de Ornamentos de color azul, que enviará Condionalmente y franco de portes sin compromiso de aceptación, a quien le interese el cumplir la disposición del Directorium en los días que señala para celebración en el citado color.

Precios de casullas desde 40 pesetas

DESPACHO

Caspe, 54, chaflán Bruch, 38, pral.



EL AUTOMOVIL UNIVERSAL

AGENTES

CARBÓ & C

Tarragona

Coche Auto-Car

modelo especial para
excursiones, con porta-
equipajes, neumáticos,
arranque, etc.

COCHES USADOS

Sedan 2 puertas, ruedas metálicas, arranque etc.

COMPLETAMENTE RENOVADO

Camión con cabina y plataforma, ajustado y repasado enteramente

A TODA PRUEBA

Precios excepcionales

SE VENDE

Negocio en marcha, bien situado, se dará toda clase de facilidades para su pago.

Informarán, Plaza del Foro, número 2, principal, de 6 a 8 tarde.

BANCO COMERCIAL DE BARCELONA

Capital: 25.000.000 de pesetas, totalmente desembolsado

Casa Central: BARCELONA, Paseo de Gracia, 3

Sucursal de Tarragona

Apodaca, 24 - Teléfonos 40 y 515

Agencia. «Bolsin de Tarragona»,
Rambla de S. Juan, 27, Teléf. 159

Negociamos todos los cupones así que queda abierta su negociación
Compra-venta de valores — Depósitos de títulos (mediante resguardo con numeración) — Repasamos cuidadosamente las amortizaciones y cuidamos del cobro de los títulos amortizados — Canje y conversión de títulos, y en general toda clase de operaciones sobre valores.

CAJAS FUERTES DE ALQUILER

Espaciosa Cámara acorazada con departamentos disponibles en los que por módica cuota pueden guardarse toda clase de objetos de valor.

TARIFA DE PRECIOS

Dimensiones en centímetros			Alquiler anual
Alto	Ancho	Fondo	Pesetas
14	23	55	25
23	25	55	35
25	35	55	50

El Banco toma a su cargo el impuesto sobre cajas a nombre de un solo interesado.

AGENCIAS EN LA PROVINCIA

Amposta - Vendrell - Mora de Ebro -
Torredembarra - Vilaseca - Morell y Arbós
Próxima apertura de la de TORTOSA

Construcción y reparación de altares

Imágenes de todas clases

Domingo Sagarra

ESCUULTOR Y DORADOR

Especialidad en Templetos, Sacras, Candelabros
y todos los similares en el arte religioso

CALLE MAYOR, 4

REUS

Se ha dispuesto que el licenciamiento de los individuos pertenecientes al primer llamamiento del reemplazo de 1925 que sirven en Africa que corresponden ingresar en la segunda situación de reserva activa en primero de diciembre próximo.

El licenciamiento se eleva a la cifra de 15.790 hombres.

Un grupo de opositores a cátedras, ha visitado varias redacciones de periódicos de Madrid para pedir apoyen su petición de que el actual régimen de oposiciones a profesores en que se anuncian al mismo tiempo las del llamado turno libre y las de carácter restringido, se modifique en el sentido de que, con objeto de no lesionar los intereses de los que sólo tienen derecho al turno libre, se convoquen primeramente las de carácter restringido.

El director general de Agricultura ha celebrado una reunión con todos los jefes de cátedras ambulantes de España, para pedirles las normas convenientes a fin de dar unidad de ejecución y de tendencia a las enseñanzas de cátedra ambulantes.

Se acordó en principio dar un carácter especialmente práctico a toda la actuación de los agrónomos en el cumplimiento de este servicio.

Fue facilitada por el Gabinete de información y censura del Gobierno civil de la siguiente nota:

Con insistencia ha venido circulando el rumor, motivo de comentarios en la prensa nacional y extranjera, relativo al propósito de establecer un monopolio de importación de carbones, que funcionaría bajo los auspicios de los hulleces españoles.

El rumor carece en absoluto de fundamento, no existiendo proyecto alguno que tienda a monopolizar el suministro de carbones bajo ninguna forma.

Por comunicación recibida en el Gobierno civil de Bilbao del ministerio de la Gobernación, ordenó la recogida de numerosos libros pornográficos de la Biblioteca Vida Literaria, de Barcelona. La Guardia civil de Portugalate se incautó de bastantes ejemplares.

El ministro de la Gobernación ha publicado en la «Gaceta» una real orden circular recordando a las Diputaciones y a los Ayuntamientos el deber de cumplir con el más esquisito celo las disposiciones del real decreto-ley de 11 de octubre de 1926, relativas al cultivo de la morera.

En ellas se ordena que los Ayuntamientos y las Diputaciones provinciales tomarán las oportunas medidas para que en las carreteras y caminos vecinales de su jurisdicción, del 25 al 30 por 100 de árboles que se planten, sean moreras, a cuyo fin establecerán los necesarios viveros.

De los 100 árboles que los Ayuntamientos han de plantar anualmente, como está dispuesto, el 25 por 100 serán moreras, y en las llamadas Fiestas del Arbol deberán plantarse también un 25 por 100 de éstos árboles.

Respecto a la noticia que se ha publicado estos días acerca la creación de una escuela evalgética en Madrid, conviene hacer presente algunos detalles que no suelen figurar en las simples gaceticillas extractadas de las revistas, a causa de la brevedad y a veces precipitación con que se redactan.

Trátase, pues, de una escuela que las sectas protestantes proyectan crear en España, de la cual se ocupa extensamente «Razón y Fé» en su número 326 del presente año. El articulista, A. Pérez Goyena, estudia concienzudamente y con toda serie de datos la clase instrucción que pueda dar este Seminario protestante, y a la luz de sus principios falsos en que se basa dicha institución, termina con estas palabras: «No puede el mal árbol crear buen fruto».

EXTRANJERAS

Dicen de Rekin que la Comisión de Socorro Internacional ha sido informada que la mitad de la provincia de Chantung y la parte meridional de la provincia de Chihli están seriamente amenazada por el hambre a consecuencia de la sequía, de la plaga de la langosta y de los frecuentes actos de saqueo.

Llega escasamente al 10 por ciento la superficie que este año se ha sembrado en aquellas regiones en las que viven nueve millones de habitantes.

El colegio de Ulemas de Fez ha proclamado sultán de Marruecos a Sidi Amada, tercer hijo de Muley Yusef.

En eBrín durante el pasado mes de octubre ha sido batido el «record» de transportes en todos los medios de locomoción en esta capital, pues tranvías «metro» y autobuses han transportado pasajeros en cantidad que excede de tres millones de personas.

Según datos oficiales no definitivos, el número de asociados a las Trade Unions de Inglaterra y Norte de Irlanda, a fines de 1926 era de 5.208.000, contra 5.497.000 a fin de 1926. La baja es, pues, de 289.000. El número de uniones es de 1.129, cuando antes era de 1.144. La baja más acentuada ha sido en las industrias de minería, en las cuales los asociados han descendido en 126.000.

Como resultado de las conversaciones entabladas con el gobernador de Hong Kong, que visita a Pekín junto con los representantes británicos, japoneses, franceses, italiano y norteamericano, parece que se ha llegado a un acuerdo acerca de las medidas a tomar para la supresión de la piratería en los mares del Sur de China.

Los ministros han referido las proposiciones a los gobiernos respectivos.

OFICIAL DIPUTACION PROVINCIAL DE TARRAGONA

Recaudación

Patentes de circulación para vehículos de tracción mecánica 2.º semestre de 1926 y 1.º semestre 1927

Publicada en el B. O. de esta provincia de fecha 6 de Septiembre último, el período voluntario de recaudación y en el mismo diario oficial de 6 de Octubre, el itinerario de cobranza en las cabezas de partido, insertada además, para mayor publicidad en los diarios de cada localidad y avisados individualmente por esta Recaudación provincial los propietarios de vehículos, a fin de que no puedan alegar ignorancia de la fecha del cobro voluntario, quedaron incursos en el único grado de apremio, según dispone el artículo tercero del R. D. de 2 de Marzo de 1926 los que dejaron de satisfacer las patentes, transcurrido el día 31 de Octubre que terminó el período voluntario, publicándose en el B. O. de 4 del actual la providencia del Excmo. Sr. Presidente de la Diputación, conminandoles al pago del importe de las patentes con recargo.

Con este motivo se están instruyendo los oportunos expedientes individuales acumulándose el importe de los dos semestres y dentro breve plazo se personarán en las localidades donde residan los deudores sin más notificación ni requerimiento alguno, los Agentes ejecutivos para proceder al embargo de bienes.

Y deseando esta Recaudación evitar en lo posible las molestias inherentes a la ejecución de los embargos, invita a los deudores por Patente de Vehículos de tracción mecánica, se apresuren a satisfacer el importe de las mismas con los recargos consiguientes en la Oficina recaudadora de esta Excelentísima Diputación.

Tarragona 19 de Noviembre de 1927.—El recaudador, Joaquín Pedrol.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos

Teresa de Jesús Uriarte Tost. Josefa Martí Cantos.

Fallecidos

Francisco Tarragó Muntané, 83 años, Pons Icart, 8.

Matrimonios

Fernando Ros Martí con María Ventura Rovira.

CRONICA RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA

Santos Félix de Valois, fd.; Gregorio y Benigno, obs., cfs.; Narzas, Darío, obs.; Eadmundo, rey.

SANTOS DE MAÑANA

La Presentación de Nuestra Señora.—Santos Gelasio, p; Mauro, ob., y Columbano, ab., cfs.; Alberto, ob., Honorio, Eutiquio, Esteban, Celso, Clemente y Heliodoro, mártires.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Carmen, en San Juan.

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de MM. de Sta. Clara, siendo las horas de Exposición, por la mañana, de 8 a 11, y por la tarde, de tres y cuarto a siete.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—Conclusión de la Novena dedicada a Nuestra Señora del Claus-

tro. A las siete y media, misa de comunión general.

A las cinco, canto del Trisagio mariano, ejercicios de la Novena, salva cantada y sermón por el P. Darío Hernández, S. J.; acto continuo se organizará la solemne procesión por el claustro e interior del templo y el canto solemne de la Salve, durante el cual se suplica que se mantengan las velas encendidas. La procesión saldrá del coro donde se facilitará vela a los señores concurrentes, mas no a los niños, pues que se ha instado mucho para que la procesión sea solo de hombres de mayor edad.

San Juan.—Misas a las 6, 7, 8, 9 y 11. En la de las ocho plática doctrinal. A las diez menos cuarto misa cantada y homilía.

Tarde, a las tres, catecismo, y a las seis, Rosario.

San Rosario.—Misas a las 6, 7, 8 y 11. A las nueve y media, la misa cantada y homilía.

Tarde, a las tres, catecismo, y a las seis, Vía-Crucis y Rosario.

Trinidad.—Misas rezadas cada media hora, empezando la primera a las seis y media y la última a las ocho y media. En la de ocho plática doctrinal. A las nueve y media misa cantada con homilía.

Tarde, a las tres, catecismo.

San Pedro.—Misas a las seis y a las nueve, ésta con homilía.

Colegio de las HH. Teresas de San José.—Misa a las siete.

Presentación.—Misas a las siete y media y diez.

Hospital.—Misas a las seis y media, diez y diez y media.

Nazareth.—Misa a las doce y media.

Colegio Teresiano.—Misa a las ocho con homilía.

Tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, coronilla y Cuarto de hora de Oración.

Sagrado Corazón.—A las ocho, misa y acto para la Congregación Mariana. Baeterio de Santo Domingo.—Fiesta de la Presentación. A las ocho, misa de comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Antonio Blanch, C. M. F. Durante la santa misa las colegialas cantarán escogidos motetes.

Lunes.—A las diez y media saldrá la procesión y terminada ésta, las colegialas cantarán la Misa Coral de Pío X, siendo celebrante el profesor de esta Universidad Pontificia, Rdo. Doctor D. Juan Palau.

Tarde, a las cinco, Rosario, Trisagio Mariano y motetes.

Colegio del Sagrado Corazón (Augusto).—Fiesta de la Presentación de la Virgen al Templo. A las diez, oficio solemne cantado por las alumnas. Luego se organizará la Tradicional procesión, que recorrerá las calles de costumbre.

Por la tarde, a las cinco, se cantará el Trisagio mariano por el coro del Colegio, seguirá el sermón que dirá el Rdo. Dr. D. Plácido Sentís, catedrático de este Seminario, terminándose la función con el acto de consagración, besamanos y canto de la Salve.

El lunes, a las ocho, tendrá lugar la misa de comunión general a la que deben asistir todas las alumnas. Será celebrante y dirá la plática el reverendo D. Mateo Despons, rector de este Seminario.

Enseñanza.—Fiesta de la Presentación. Hoy domingo, a las tres y cuarto de la tarde, entrada al Colegio para la tradicional merienda y asueto general.

El lunes 21, a las diez, procesión por el interior del jardín del pensionado y clases; saldrá a las diez y media por la puerta principal del Colegio hacia la calle de Vilamitjana, dirigiéndose a la iglesia, donde empezará la misa solemne que cantará la capilla del señor Roig. Durante el ofertorio, las señoritas pensionistas ofrendarán las velas; terminada la santa misa, volverán al Colegio para recibir el recuerdo de fiesta tan solemne, saliendo después para sus casas. Tarde, a las cinco, Trisagio mariano, motete, consagración a María por una niña, finalizando con un himno a la Reina del Cielo; a la que obsequiarán con sus cantos las alumnas del Colegio.

CULTOS PARA MAÑANA

Colegio Teresiano.—Fiesta de la Presentación. A las siete y media misa de comunión general con plática. A las once, procesión por el interior del Colegio y sermón.

Presentación.—Fiesta de la Presentación de la Virgen Santísima. A las siete y media, misa de comunión general con plática preparatoria por el Rdo. P. Blanch, C. M. F. A las diez, oficio solemne, seguido de la procesión por el interior de la Casa.

Tarde, a las cinco, Exposición Su Divina Majestad, canto del Trisagio, ser-

món por el mismo orador, reserva y bendición.

Beneficencia.—Principia la solemne novena a la Virgen Milagrosa. A las seis de la tarde, Trisagio mariano cantado, ejercicio de la novena y sermón por el M.ltre. Sr. Canónigo Magistral D. Jaime Sabaté, finalizando con un motete a la Virgen.

A la misma hora y con los mismos cultos continuará todos los días.

DEPORTIVAS

FUT-BOL

CAMPEONATO DE CATALUNA GIMNASTICO — ILURO

Esta tarde en el Stadio de la Avenida de Cataluña debe tener lugar el cheque entre el Gimnástico y el Iluro de Mataró correspondiente al torneo catalán grupo B, que tan indeciso y competido se presenta.

Su alineación se anuncia en la forma siguiente:

Sanahuja; Bosch, Virgili; Beses, Samá, Ollé; Delclós, Bragulat, Domingo, Alvarez y Corrons.

Y el Iluro: Guasch; Más, Comas; Benta, Llecart, Gironés; Coll, Escudé, Llorca, Canet y Roca.

El partido dará comienzo a las 2,40 de la tarde.

CAMPEONATO PROVINCIAL

EL TARRAGONA A VENDRELL

Con objeto de contender contra el titular en partido correspondiente al Campeonato provincial hoy se desplazará a Vendrell el primer equipo del Tarragona.

HOCKEY

CAMPEONATO DE CATALUNA GIMNASTICO — TARRASA

Este encuentro de hockey correspondiente al Campeonato de Cataluña de dicho deporte, deleitará a los aficionados en la mañana de hoy, iniciándose a las 11 en punto.

Dadas las brillantes exhibiciones que cuantas veces nos ha visitado ha realizado el equipo egarense, se espera el partido con desusado interés, mayormente deseando ver la oposición que hallará en el team local que lo integrarán:

Franz, Alasá, Nogués, Bas, Sanromá, Nadal; Marca, Cornadó, Nadal (J.), Sastre y Eloi.

Suplente Campabadal.

ITLANEP

Ultima información

Madrid, 19.

EL MINISTRO DE FOMENTO A VALLADOLID

Mañana, a las siete de la mañana, saldrá en automóvil para Valladolid el conde de Guadalhorce con objeto de presidir la sesión de clausura de la Confederación Sindical Hidrográfica del Duero, que se celebrará al mediodía en aquella capital.

LA ASAMBLEA NACIONAL

Se reunió la sección de Acción Social de la Asamblea, que ayer aprobó una moción de la señorita Echarri sobre la inspección del trabajo femenino.

Hoy leerá una ponencia la marquesa de La Rambla, en la cual, se proponen medidas que garanticen la eficacia de las profesoras de partos.

—El señor Yanguas reunió esta tarde a todos los presidentes de secciones de la Asamblea.

Al entrar manifestó que iban a tratar de las modificaciones introducidas en el reglamento de la asamblea, aprobadas en el Consejo de ministros de anoche.

Añadió que tratarían especialmente de las relaciones entre las secciones y presidente de la asamblea y el Gobierno.

Manifestó que más tarde facilitaría una referencia de la reunión.

CONSEJO DE MINISTROS

Ampliando las referencias oficiales del Consejo de anoche podemos decir que la primera parte de la reunión se dedicó a los asuntos que el Gobierno considera como de sumo interés general, pero como están en tramitación se ha reservado darlos a la publicidad hasta que recaiga acuerdo definitivo.

De lo que se habló con más extensión fue de la nota redactada por el presidente, contestación a la información publicada por «El Debate», sobre la actitud de los regionalistas.

En realidad, como no habían leído los periódicos de la noche algunos ministros, sólo la conocían el de la Guerra, el de Fomento y el de la Gobernación.

Claro es que todos los ministros después de leída la nota y las explicaciones del presidente, la justificaron. Por tanto, si el Gobierno se aprestara a conceder la autorización que parece que se solicita por los elementos de la «Lliga», no podrían en modo alguno negarse a otorgar idéntica solicitud a otros elementos distintos de la política.

Además, dicen los ministros, que no se trasluce en las declaraciones un intento de acometer un programa distinto y con nombres distintos a los que figuraron en la «Lliga», antes del golpe del 13 de Septiembre.

El Consejo de ministros ha tomado en consideración tres ponencias: una de ellas es la que se refiere al proyecto de inquilinato y en este proyecto formuló voto particular los señores Rodríguez Muñoz y el duque del Infantado, y una enmienda que propone el conde de Lizárraga; la otra se refiere al «ab intestato» en la que el magistrado del Tribunal Supremo, vocal de la sección correspondiente señor Díaz Benito propone voto particular, así como también el arzobispo de Valladolid.

Como seguramente en la discusión de la ponencia relativa al inquilinato, por su interés general, ha de invertirse más de una sesión, quedan, como decimos antes, completas las cuatro sesiones plenarias.

LAS COMPETENCIAS SOBRE UTILIDADES

Dispone una real orden que la «Gaceta» publica hoy, que quede delegada en el director de rentas públicas la facultad a que se refiere el decreto de Agosto de 1923, relativo a declaración de competencia sobre utilidades y que esta delegación sea por un año.

Washington, 19.

TERRIBLE CICLON

El ciclón desencadenado sobre Washington ha provocado un verdadero desastre.

Los oficiales de la escuela militar Virginia que hicieron observaciones desde el principio, observaron una tromba que se elevaba del río Potomac y avanzaba en dirección de los distilleros marítimos y se alejaba en dirección Oeste de la ciudad.

El ciclón iba acompañado de una lluvia torrencial, de granizo y de formidables truenos.

Los hilos telegráficos y telefónicos cayeron sobre las calles haciéndolas intransitables.

Se declararon numerosos incendios. Se vió como los techos eran arrancados y caían a gran distancia. Dos casas fueron completamente demolidas.

El viento arrancó el techo de la escuela Bryan y quedó destruida en parte. Uno de los profesores y 38 alumnos consiguieron huir de entre los escambros.

El techo de otra escuela se hundió también quedando debajo alumnos y profesores.

SBC. DE TORRES & VIRGILI San Francisco, 14. — Teléfono 587

SE DESEA CASA DE CAMPO

cerca de Tarragona, con mucha tierra y agua propia, contrato por años; darán razón en esta Administración.

SE DESEA COMPRAR

o alquilar, chalet o casita cerca de la población.

Informarán en esta Administración

CASA y TIERRA

en el Olivo. Se arrienda. Informarán: San Miguel, 12, Portería.

Casa Llauredó San Agustín, 19

tiene el gusto de notificar a su distinguida clientela y al público en general, que en ocasión de ampliar el negocio y de dedicarse en pleno a las altas novedades, hará, durante el mes actual, grandes rebajas en todos sus artículos.



RAFAEL ESCOFET — TARRAGONA

SUBSISTENCIAS

PRECIOS que regirán durante la semana, salvo existencia, en la Droguería: **TOMAS ROIG** Antigua de Virgili de

BAJADA PESCADERÍA 9,

Teléfono núm. 287

ARTÍCULOS	Unidad	Pesetas	ARTÍCULOS	Unidad	Pesetas
Arroz Benloch 1. ^a	Kilo	0'50	Melocotones al natural lata	1 kilo	1'50
Arroz Benloch Florete	"	0'60	Melocoton al natural lata	1/2 kg.	0'90
Agua de Rocallaura en garrafas de 8 y 12 litros	Litro	0'60	Melocotsn al natural lata	1/4 kg.	0'50
Azúcar Blanco fino (neto)	kilo	1'50	Miel Blanca de Romero Rico postr	kilo	2'00
Azúcar Cortadillo (San Luis)	"	2'15	Membrillo Blanco Extra (nuevo)	"	1'70
Almendras tostadas Langueta Extra.	"	6'—	Mermeladas varias frutas, bote.	"	2'25
Avellanas grano tostadas 1. ^a	"	3'25	Mermeladas varias frutas, bote.	1/2 kg.	1'20
Aceite Puro de oliva finísimo (neto)	Litro	2'50	Mantequilla Esbensen, lata	"	5'00
Aceite Puro de oliva (bueno) (neto)	"	2'30	Mantequilla Esbensen, lata.	1/4 kilo	2'75
Atun en aceite	Lata	1'00	Mantequilla marca Brun Danesa	"	2'50
Alpiste para pajaros	Kilo	0'60	Higos de Praga escogidos	Kilo	1'25
Bacalao libro Extra Superior	"	1'70	Higos Superiores Blancos	"	0'70
Chocolate «BUBL» de la C. ^a Trasatlántica	400 gs.	2'—	Habas para Puré (Peladas)	"	1'00
Champagne Delapierre	Botella	3'50	Palillos 2 B caja.	Caja	0'35
Café Puerto Rico Janco Tostado.	1/2 kg.	4'25	Pastillas cafe con leche Logroño legítimas.	1/2 kg.	2'25
Café superior.	1/2 kg.	3'75	Pasta de sopa «GARRIGA»	1 kilo	1'50
Champagnes varias marcas desde Canelones «PAVO» o «GARRIGA»	Botella	2'40	Pasta de sopa especial «GARRIGA»	"	1'75
Ciruelas Claudia u maneguet.	Caja	0'40	Pasta de sopa clase extra Blanca)	"	1'25
Garbanzo Saucó (buentamaño).	kilo	2'40	Posa de Malaga	"	1'—
Garbanzos Málaga, desde	"	1'70	Queso Holanda Rico en manteca tierno.	1/2 kg.	2'75
Galletas «SOLSONA», precios de fábrica	"	0'80	Querosina Schell Especial para estufas.	5 litros	2'90
Boerts Coco.	"	2'30	Sobresada Mallorca legitima.	Kilo	5'50
Guisantes al natural lata 1/2.	"	0'60	Sardinas en aceite, varios tamaños, desde	Lata	0'50
Guisantes al natural 1/4	"	0'35	Sardinas en aceite y tomate lata	1/2 kg.	1'25
Jabón en escamas, paquete.	1/2 kilo	0'55	Sardinas en aceite finísimo	kilo	2'40
Jabón en en escamas a granel	Kilo	0'90	Sal Senitz para la mesa, lata.	Lata	1'00
Jabones en rama desde	"	1'15	Sal Ona para la mesa	Pte.	0'20
Jabón Lagarto Pastilla.	1/2 kg	0'75	Sopa de hierbas Julien	1/4 kg.	0'90
Judias Mallorca	kilo	0'90	Tomates al natural, lata.	kilo	0'90
Judias Pintao de Castilla finas.	"	1'20	Tomates al natural, lata.	1/2 kg.	0'40
Lentejas Superiores (Marcos)	"	1'10	Tomate al natural, lata.	1/5 fillo	0'25
Lentejas nueva cosecha	"	0'90	Vino puro 13 grados blanco	1 litro	0'45
Longaniza Riojana extra	kilo	2'25	Vino puro de cosecha negro	Litro	0'45
Lentejas y Guisantes para Puré.	ilo	1'10	Vinagre superior.	"	0'40
			Vino Moscatel Superior.	"	1'50
			Vino Rancio Extra.	"	1'40

PATATAS SUPERIORES A 1'90 LOS 10 KILOS

Leche condensada marca El NIÑO
1'55 Ptas. bote

Judías de la Riera grandes y finas
1'10 Ptas. Kilo

Huevos frescos a 15 cént. uno

Esmerado servicio a domicilio para la ciudad y casas de campo cercanas a ía población, sin aumento en los precios. Garantía en las clases de los géneros y en el peso. Al cliente que de una sola vez efectúe compras por valor de 25 ptas. obtendrá el 1 por 100 de descuento; el 2 si asciende a 50 pesetas; el 3 si el importe asciende a 75 pesetas, y si llega a 100 pesetas el 4 por 100.

NOTA.—Los artículos sujetos al impuesto del timbre, está a cargo del comprador.

Servicio a domicilio